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大公報記者 魏溶

本港資助大學自1996/97學年起未有調整學費，政府擬於2025/26學年起分三年逐步上調
學費，每年學費增加5%至9%。
多名有教育背景的立法會議員認為，調整的幅度和分階段上調安排合理，但促請當局

要確保不會令學生 「學貸變學債」 。學生對有關安排意見不一，部分認為安排合理，盼增
加後有關資源可投放於學生；亦有人認為會導致基層學生負擔加重。

◀李龍基的未婚妻王青霞昨日因使用虛假
文書等罪，被判囚25個月。

大學擬分三年加學費每年5%至9%
25/26學年起實施 學生盼政府投放更多教學資源
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【大公報訊】記者郭如佳報道：孔教學院
本月15日發布通告，決定停辦轄下大成小學，
惟校方與辦學團體意見出現分歧，教育局將安
排新校董加入學校的法團校董會。孔教學院昨
日發布最新回應，表示非常歡迎教育局委派新
校董加入學校法團校董會，並決定將校董會會
議延期至新校董加入後才舉行；大成小學校長
袁潘淑嫻較早前亦指歡迎局方介入，希望教育
局能釐清何為管理失效。有家長指學校教學質
素高，不希望停辦。

各方歡迎教育局安排
孔教學院在昨日最新回應中表示，非常歡

迎教育局委派校董加入學校的法團校董會，協
助法團校董會履行職責，更有效地推進協助學
生、教職員的過渡安排；孔教學院大成小學校
監湯偉倫決定，將法團校董會的會議延期至教
育局委派新校董加入後舉行，以令會議更有效
討論過渡方案並盡早達成共識。

家長：教學質素高 盼不會停辦
大成小學校長袁潘淑嫻早前表示，個人非

常歡迎教育局介入事件，認為現有問題在於辦
學團體未能與各持份者做廣泛諮詢，孔教學院
又拒絕遵守學校管治架構召開法團校董會。她
又說，希望教育局釐清管理失效是什麼、是什
麼意思，以免有心人大做文章，混淆視聽。

有學生家長表示學校教學質素高，老師很
願意幫助學生，不希望學校停辦；亦有家長認
為辦學團體提出會資助1萬元的安排對學生幫
助有限，對學校有熱誠的老師感到不捨。

據了解，教育局局長蔡若蓮昨日
早上約見部分立法會議員講解增加學
費的構思，擬定自2025/26學年開
始，分三年上調大學學費，增幅介於
5%至9%之間。現時八大學費按
1991年決定學位課程學費的目標成
本收回率18%而定，惟成本收回率
遲遲未達標。

27年無上調 增幅「可以接受」
立法會教育事務委員會主席、經

民聯議員梁美芬於昨日表示，資助大
學學費已經27年沒有上調，且政府
正面對千億財政赤字才考慮加費，呼
籲各方客觀接受加幅；她還指出現時
收回成本率為僅13%，認為學費若
增加5%至9%都應該可以接受。

據梁美芬個人判斷，預計2025/
26年學費增加幅度會較為溫和，首
年的學費增加約2000元，但不排除
三年的學費增幅不一，例如之後兩年
增加7%到9%不等。她又說，行政
會議或將很快就學費增幅作出決定，
並會與教育局商討是否要到立法會教

育事務委員會交代詳情。
立法會教育事務委員會副主席周

文港不太贊成加學費，認為要加也要
盡量克制，他認為增幅應為約3%，
低於政府擬提出的5%至9%加幅；
周文港亦認為，增加的學費要用作教
育發展包括更新大學設施等用途。

做好補助安排 勿令學貸變學債
教育界立法會議員朱國強認為，

加學費是可以理解和應該，同時也要
考慮家長和學生的負擔能力，包括學
生畢業後的還款能力，其中一個可考
慮的補助安排是延長學生貸款的還款
時間，避免學生 「學貸變學債」 。

有大學生對安排有不同看法。其
中有大學生認為，考慮超20年間的
通脹，增加學費的安排合理，但強調
要考慮政府會如何調配資源，希望增
加學費後的資源可以投放在學生身
上。亦有大學生不支持增加學費，認
為會令基層學生經濟負擔加重，甚至
「之後連書都讀不起」 ，認為政府應

徵詢家長及學生意見。

▲資助大學明年加學費，有學生希望可以把資源投放在學生上。

▲孔教學院宣布停辦轄下的大成小學，惟校方與辦學團
體意見出現分歧。
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李龍基未婚妻5宗罪囚25月
【大公報訊】藝人李龍基36歲的未

婚妻王青霞，被控為取得入境證而作出虛
假陳述、使用虛假文書等7項罪名，案件
昨日於沙田裁判法院提訊。王青霞承認其
中5罪，餘下兩罪獲控方不提證供起訴，
被法庭判刑入監25個月。李龍基昨日亦
到庭旁聽，二人在庭上不時用紙巾拭淚。

被告王青霞被控7罪，包括2項違反
逗留條件、1項為取得入境證而作出虛假
陳述、1項使用虛假文書、1項管有虛假文
書、1項向根據或為執行入境條例第Ⅱ部
而合法行事的入境事務主任作出虛假申
述，以及1項在香港入境時對其施加的逗
留期限，留在香港接受僱傭工作罪。根據
控罪，王涉虛報有碩士學位，並涉違反逗
留條件，在港期間於柯士甸學校工作。此
外，她逾期留港約3年時，涉向入境處人
員訛稱數天前才從港珠大橋入境。

王青霞承認其中5項控罪，包括違反
逗留條件、使用虛假文書、管有虛假文
書、向根據或為執行入境條例第Ⅱ部而合

法行事的入境事務主任作出虛假申述，以
及在香港入境時對其施加的逗留期限，留
在香港接受僱傭工作。

李龍基庭外痛哭：會等她出獄
聞判後，李龍基離開法院回應記者提

問時，突然低頭痛哭，指不會考慮上訴，
強調會等王出獄。

沙田裁判法院署理主任裁判官陳慧敏
指出，逾期逗留情況猖獗，倘若執法機構
不作檢控，便會吸引更多人持雙程證來港
工作及逾期逗留，影響港人 「飯碗」 ，故
須處以嚴苛量刑，強調法庭對來自內地甚
或東南亞的逾期逗留人士均一視同仁。

裁判官要求索閱本案涉及的3張虛假
證書副本，辯方求情時指該些證書質素粗
糙，而案情顯示入境處曾兩度要求王就優
才計劃的申請補交資料，王未有理會處方
要求，可見她申請時未經深思熟慮，指判
監9個月屬恰當量刑。

不過，裁判官認為，單看證書副本難
分真假，王必然是掌握背景資料才可複製副
本，顯然經過精心計劃，考慮到王認罪、控
罪性質及案情，決定判入獄25個月。

蔡天鳳前夫盜630萬金飾 判監3年半
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【大公報訊】名媛蔡天鳳被肢解
案，死者前夫鄺港智一家四口分別被
控謀殺罪及妨礙司法公正罪，鄺港智
涉及另一宗盜竊案，他承認6項盜竊
罪及1項無合理因由而沒有按照法庭
的指定歸押罪，昨日（19日）被判囚
42個月。

棄保潛逃逾七年
案情指出，被告鄺港智在2013

至2015年期間，透過網站或手機社
交應用程式結識6名年輕男子，並先
後誘騙他們購買金飾投資，取得金器

後失蹤，涉及共35條頸
鏈、31條手鏈、13條金
條、102粒金粒、6條吊
墜，以及10両金條等，均
屬於另外6人的財產，金額
達630萬。案件原定2015年
11月開審，被告棄保潛
逃，7年多後因為涉嫌謀殺
蔡天鳳被捕。

區域法院暫委法官張志偉昨日指
出，鄺港智並非是一時貪念，明顯是
處心積慮犯案，有計劃地游說受害
人，7罪共判囚42個月。

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：司法機構去年已處理案件的總
數約為52.7萬宗，分別較2022年及
2019年高9%及4%。司法機構提
交立法會的文件指，截至今年3月
底，各級法院大部分民事案件平均
輪候時間大致達標，除高等法院原
訟庭所處理的若干類別刑事案件之
外，多數刑事法律程序的平均輪候
時間都有顯著改善。原訟庭所有其
他刑事法律程序的平均輪候時間仍
較長，約40宗刑事案件需重新排
期。

高院原訟庭去年40案需再排期
司法機構指出，高院原訟庭去

年總案件量近2萬宗，較2022年上
升近兩成，在原訟庭提訴的刑事案
件，包括修例風波案件及國安案
件，由2022年的223宗上升一倍至

去年的446宗，不過原訟庭去年完
成處理301宗刑事案件，較前年增
加27%。

司法機構表示，截至今年3月
底，原訟庭所有其他刑事法律程序
的平均輪候時間仍然較長，主要因
為國安案件要由3名刑事法官審
理，令司法資源受壓，國安案件一
般較為複雜，涉及較長時間以完成
審訊前必要的步驟及程序、進行案
件管理聆訊及準備審訊，而且審期
以至擬備判案書所需的時間亦較
長。其他刑事案件的排期無可避免
受影響，約有40宗刑事案件需要重
新排期。

司法機構預期，約2年後，隨
着眾多國安案件陸續結案，以及繼
去年底完成招聘工作，於今年下半
年起亦任命更多原訟法官，法庭輪
候時間將有更明顯改善。

高院刑事案輪候長 料兩年後改善

伊院插錯餵食喉 61歲病人危殆

加學費合情合理
自1996/97學

年至今通脹升約
40%，但本地資助
大學學費未曾加

過。有消息指政府擬逐步上調8間資助大學學
費，初步計劃明年起連續3年加學費，每年加
幅5%至9%，料於日內公布。

大學要維持人力資源及維持課程質素，每

年支出數字龐大，但本港學費收入遠低於開
支，經費來源主要來自政府資助及大學自己籌
款。目前8間資助大學的學士學位課程，每年
只需4.21萬元學費，與英、美等知名大學一年
學費動輒20萬至30萬港元比較，實在非常廉
宜。而且現時的學費，自回歸以來從未調整
過，連基本通脹率都追不上。就算連續三年按
消息透露最高的9%加幅調整學費，三年下來

亦只能追回27年以來29.5%的通脹率，與累積
的40%通脹仍然有一成差距。

調整大學學費的同時，相信當局會有相應
措施，協助有需要學生負擔學費，包括申請政
府貸款，按過去歷年大學畢業生的平均工資，
大學畢業生是有能力承擔學貸還款的，現有機
制行之有效，不會有學生因為負擔不起學費而
沒法繼續學業。

透視鏡
蔡樹文

【大公報訊】記者程進報道：
伊利沙伯醫院昨日公布一宗醫療風
險警示事件，該院骨科病房一名需
要接駁鼻胃喉餵食的61歲男病人，
被發現鼻胃喉未有置入正確位置。
該名病人目前正在深切治療部留
醫，情況危殆。

伊院發言人表示，初步檢視後發
現，6月16日中午，該名男病人由護
士按照既定安排置換新鼻胃喉管；同
日晚上另一護士認為需要重置喉管，
按既定程序抽取樣本作酸鹼測試及以
聽診確認喉管位置，並開始恢復輸注
營養奶，再安排X光檢查。

病人在6月18日清晨情況突轉

差，醫生隨即為病人急救及安排支
氣管鏡檢查，在病人左支氣管內發
現鼻胃喉。醫生立即將喉管取出，
並將病人轉往加護病房密切監察。
病人現時在深切治療部留醫，情況
危殆，醫療團隊會繼續密切監察病
人的臨床情況及提供適切治療。

院方指對事件十分難過，已約
見病人家屬詳細解釋事件及致歉，
並致以深切慰問。院方非常關注事
件，已透過早期事故通報系統向醫
院管理局總辦事處通報。院方會成
立根源分析委員會，就事件成因展
開調查。委員會將於八星期內提交
報告及提出改善建議。
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